

6 de Junio 1922.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Año I. Número 2.

Amor y conocimiento

Estas novelas, pintores, escultores, músicos y arquitectos, cuando de intentar profundamente crear un arte refinado y culto, como el que se ha realizado en la historia, se lanzaron por campos y por bosques a remozar las artes con nuevos motivos para su inspiración. Efectivamente, allí encontraron veneros inagotables de belleza, y allí han bebido todos hasta la saciedad, aunque pocos como por mucho; pero, tozavá, faltó mucho para agotar la fuente, casi intacta para algunas artes.

Las estancias, veranios, el turismo, las excursiones alpinistas, el desarrollo progresivo de las fotografías y del automovilismo han continuado, también como secuela de aquella orientación artística, al descubrimiento de multitud de bellezas ignoradas y desde luego a un mayor conocimiento de España.

Todo esto ha provocado por el campo y la vida rural un marcado interés y una aproximación de la Ciudad al campo. Pero es preciso confesar, que este interés era más bien curiosidad de es-

peranza y de una simpática. Se han visto y estudiado las cosas rurales por amenidad o entretenimiento, y en los casos mejores, con la fría curiosidad del entomólogo que busca y clasifica los insectos.

No, si queremos hacer una labor fecunda, tenemos que acercarnos con amor al campo, a sus hombres, a sus problemas. Tratarlos no como materia de arte o de ciencia, sino como materia humana, acercándonos a él llevando despierta la inteligencia y abierto el corazón.

Es necesario en cuanto se pueda, vivir ligados a la vida campesina por afectos, por obligaciones, por intereses, analógos, oyendo, hablando, continuamente, del campo, sintiendo palpar sus problemas; con vivir, participando de sus dolores y de sus alegrías.

Sería funesto también entregarse por completo a ella para estudiarla y conocerla mejor, equivaldría a aniquilar todo intento de progreso. Las cosas, es necesario verlas por dentro y por fuera, de cerca y de lejos, analizar hasta los átomos de que se componen, y a la vez, contemplarlas a distancia en su relación con los demás seres existentes en medio del concierto universal.

Si queremos darnos cuenta de lo que es un bosque, debemos andarle todo, cerros y barrancos y a ser posible, pamo a pamo, mata a mata, árbol a árbol; pero además tenemos que salir fuera del para verlo mejor, tenemos que mirarlo desde fuera, desde una altura, para ver su conjunto, su extensión, su contorno; para contemplarlo en medio del horizonte que tiene por límites la tierra y el cielo. Los árboles impiden ver el bosque.

Toda visión del ser humano que no haga estos dos caminos de entrar y salir en él, será defectuosa. La visión analítica, cerrada y oscura de miope que solo ve lo que está cerca, y el conocimiento más amplio que el que alcanza su corta visión, y la visión del presente que omite las cosas de los siglos, se demeritan, sin profundizar en ellas, y creyendo conocerlas, son los visiones falsas que los pueblos, las provincias, las regiones y aun naciones enteras, padecen frecuentemente de visión limitada.

Madrid y las clases directoras, por referirnos solo a nuestra Nación, han sufrido de presbicia contemplando las cosas, y los problemas españoles desde lejos, creyendo conocerlos, sin sentir la emoción de vida y de dolor que hay en las entrañas de ellos.

Por eso, el grupo de amigos que hacemos este periódico, hemos de ir a los pueblos y al campo, para escuchar sus quejas, sus aspiraciones, para estudiar y conocer la vida rural, para sentir su alma, pero a la vez, hemos de seguir buscando en los libros, en las revistas, en el trato y comunión con las gentes estudiosas de España, la información necesaria para alumbra el camino del porvenir.

Los ojos han de ver y han de estudiar. La vida y los libros, han de ser nuestros maestros. Sin ellos, sin los dos, no podremos dar un paso seguro.

Amor y conocimiento, será nuestro lema. El amor, que quita conocimiento, sino que enciende la inteligencia, y la inteligencia ilumina el camino de la Verdad y de la Vida.

Los poetas.

La primavera besaba suavemente la arboleda, y al verde nuevo brotaba como una verde humareda.

Las nubes iban pasando sobre el campo juvenil. Yo vi en las hojas temblando las frescas llavias de abril.

Bajo ese almendro florido, todo cargado de flor, labo el recuerdo—yo he maldecido mi juventud sin amor.

Hoy, en mitad de la vida, cuando me he parado a meditar, juventud nunca vivida, ¿quién te volverá a sonar?

La Redacción de LA VOZ DE SORIA está formada por Mariano Elizalde Aguirre, Director; José Tudela de la Orden, Redactor Jefe; Pedro Chico Heila, Gerente; Diego Gondoya, Rafael Ferrer Fornés, Martín González Jódra, Félix Granados Aguirre, Bernabé Herrero Zardoya, Gerente; Gerente de Lara, Leopoldo Rodríguez Ruiz-Zorrilla, Francisco Soria Montenegro y Blas Tarazona Aguirre, redactores.



GERARDO MANRIQUE

Comentarios internacionales.

Los millores de la conferencia de Génova. Los señores de la conferencia de Génova, que acaban de publicar el libro titulado "La educación popular en Francia, Bélgica y Suiza".

Virgilio Soria. Por que detrás de esas palabras y de esos punteos, están para nosotros, la potencialidad alemana, los petroleros de Bakú y los tres millones de soldados bolcheviques que el monarca Tsar y osaron detrás de su capote.

CONTRASTE

El lector provinciano, ávido de noticias, ojea la Prensa de Madrid y lee:

Un soldadito de Ceuta, Pedro Trujillo, recibe inopinadamente la noticia de que su madre se halla en la Península en peligro de muerte. Todo lo más santo de sus afectos se reune en el corazón del pobre mozo, su deseo más ardiente es marchar al pueblo a recibir el último suspiro de la vieja; pide un permiso, en nombre de la disciplina se lo niegan; insiste, nada. Y el soldadito, amante de su Patria, pero también amante de su madre, toma el primer vapor y llega al pueblo, con el tiempo tasado para decir adiós a la madre moribunda.

El soldado, confiesa su falta; se presenta a las autoridades militares y trata de justificar su vuelta a la Península. Pero el Código militar que es inflexible, considera deserter al que abandona el puesto de frente al enemigo. La inflexible Ley manda formar un juicio sumarísimo, y es esta Ley quien condena al bisono a cumplir la pena de reclusión perpetua.

Y el lector provinciano, ávido de noticias, continua leyendo: La Comisión de Presupuestos, al examinar el de Guerra, encuentra dos partidas que se enuncian así: «Para ampliación del servicio de aviación, 30 millones». «Para aumento de haberes, 30 millones». La comisión no encuentra en la Memoria antecedente alguno respecto a la inversión de esos millones; el Ministro de la Guerra, tampoco sabe en qué se han de invertir. Los 60 millones sin justificante alguno, se discuten ahora en el Parlamento.

Y es otra información del Presupuesto la que suscita ahora la atención del lector. Siempre cándido: Para cubrir el déficit de algunas cajas de Regimiento, se consignan algunas cantidades. Gómez Hidalgo publica en una crónica de «Informaciones» cartas auténticas en las que algunos oficiales dan cuenta de desfalcos advertidos en las cajas de las Mías de África. También dice el cronista que en Marruecos, sobre una zona poco mayor que la Provincia de Ciudad Real derramamos diariamente 4 millones de pesetas.

Y el curioso lector, lee las últimas noticias: El general Sanjurjo, dice pestes del coronel Riquelme; el coronel Riquelme, desafia a Sanjurjo; tres generales más, Tovar, Burguete y Weyler, opinan sobre la dirección de la Campaña y censuran al mando; es Annual un desastre, se dice en el Congreso que el coronel Aranjó se entregó al enemigo; si guen los prisioneros en poder de Ab-del-Krim; se comenta esta frase que alguno ha pronunciado: «Vale muy cara la carne de gallina»; Cabanellas entrando en Monte-Arruit acusa del desastre a las llamadas Juntas de Defensa; las juntas, obran, viven; hablan de la expulsión de los alumnos de la Escuela de Guerra.

responde el otro bueno la pluma de oro del Tío Sam.

La bomba de Repaito. Alemania esclavizada, oprime a Rusia y a Italia, abandonada; los políticos de Londres y París arreglando a su gusto el tinglado europeo. Y como una muralla china, como una barrera infranqueable, como el Ángel de la espada de fuego en la parte del paraíso anglo-francés, el Tratado de Versalles, se levanta en el mundo.

Peró he aquí que rusos y alemanes se entienden; he aquí el Tratado de Rapallo que cae en la pista internacional de Génova como una bomba, como un bólido; ha aquí que a un terrible empujón de Whit y Tchitchin, nuevos sansones, las columnas del templo de «San Chauvin» se bambolean en peligrosos equilibrios.

En vano Francia, segura de su grandeza, repitiendo el estrofo: «Que paguen, que paguen», en vano los políticos occidentales continúan haciendo aspayntos y ramplones ante la República de los soviets.

La suerte está echada y en la revuelta mesa diplomática sobre la que se quiere arrear la Vieja Europa, Rusia y Alemania tienen que ser oídas y respetadas, y Tchitchin y Whit pueden pagar, en la mesa, tan fuertes puntazos como los paguen el más forzu, político occidental.

Virgilio Soria. Por que detrás de esas palabras y de esos punteos, están para nosotros, la potencialidad alemana, los petroleros de Bakú y los tres millones de soldados bolcheviques que el monarca Tsar y osaron detrás de su capote.

Diálogo sobre la civilización.

Honramos hoy nuestras columnas con el siguiente artículo que nos envía el distinguido publicista D. José M. Salaverria. La bien cimentada fama de nuestro colaborador nos releva de hacer su elogio.

Un amigo que acaba de llegar de Berlín, en donde ha vivido bastante tiempo, veía la otra tarde exponiéndose su capítulo de agravios contra Madrid y contra España en general, mientras ponderaba la eminente civilización de los países centro-europeos.

En Berlín, decía, mi casa era un encanto; bien decorada, muy confortable; con un jardín privado y en pleno suburbio; un tren rapidísimo me ponía en el corazón de la ciudad por unos pocos céntimos. En París había disfrutado antes de las ventajas de una eximia civilización, lo mismo en Londres y en Bruselas. Ahora, en Madrid, no lo encuentro tan ca a decente. Me niego de frío; los tranvías marchan despacio; el pavimento de las calles...

Al llegar a este punto de su perorato, cuando era más elocuente y para mi desdichado su exposición de lugares comunes, el amigo se detuvo en seco frente al escaparate de una tienda de ultramarinos. La verdad es que en España, y particularmente en Madrid, las tiendas de comestibles suelen presentar sus escaparates en forma de tal hartzuca, de tal tentación, que verdaderamente excitaban la gula en el ánimo más continente. Aquel escaparate que así pudo contener el chorro de la elocuencia de mi amigo, hasta pararlo en seco, estaba lleno de uvas pasas del más divino matiz que cabe imaginar.

—¿Qué hermosas pasas...? Vámonos a comprar unas pasas? Entramos, en efecto, y junto con las uvas pasas compró mi amigo diversas trusterías, salchichón, anchoas en conserva, aceitunas rellenas. Y con los ojos alegres, como si quisiera excusarse de los anteriores improperios, haciéndosele boca agua, murmuró:

—No hay duda de que en España estas cosas están bien. Yo le respondí: —Estas cosas están bien, como otras muchas cosas que hay en España y que una multitud de españoles no saben ni quieren ver. A pesar de cuanto nos aseguran los libros, el mundo no está exento de una ley providencial que podemos llamar con el nombre de compensación. Faltando trenes rapidísimos y jardines privados junto a las casas, la Providencia le cede a usted ese sol claro y hermoso, que hace madurar esas uvas riquísimas, que produce ese pan blanco y de sincera sabrosidad, y que da a las personas el aire de epítrea neg ignencia y de cierta generosidad que observamos en toro, principalmente cuando venimos de París, Berlín y Bruselas.

Si este sol, en este momento, fuese subastado en Londres, en París y Berlín, los Bancos quedarían pronto sin numerario, porque todos desearían adquirir la gloria del cielo. Yo creo, mi buen amigo, que si usted quiere habitar en Madrid medianamente sosedado, necesita expulsar de su cuerpo, a Berlín, a París, a Bruselas y a Londres.

Pero mi amigo no se resignaba tan fácilmente a expulsar de su ser lo que, en su opinión, le daba tan distinguida superioridad sobre los otros españoles. Para eso, para expulsar sin más ni más, había vivido él en París, Londres y Berlín. Dijo, pues:

—No tengo yo derecho a desear para mi patria la a civilización que he observado y vivido en otros países?

—Indudablemente le respondo yo, pero también le respondo a usted el deber de no burlarse de su patria, de no regocijarse cuando descubre un contraste que amonore el mérito de su nación. Delante de un siglo de inferioridad de su patria lo menos que le corresponde, es adoptar un aire de pena, de sentimiento. Yo hago más; yo me esfuerzo en analizar el dato de apariencia inferior, y después de descomponerlo, consigo que ese dato se convierta muchas veces en un argumento de superioridad.

—Como ha hecho usted con las uvas pasas y con el sol... —Es verdad, y defendiendo lo dicho por más retintín que usted ponga en sus palabras.

—¡Bien!—exclamó mi amigo, plantándose con un poco de escocnografía, a causa del valor de las palabras que estaba pronunciando. —¡Bien! Aquí, en España todavía es posible sacar a cuento el sol y la blanca luna, mientras en el mundo están sobre el tapete los más árdos problemas de la cultura y los más graves conflictos de la civilización. Al mismo tiempo que usted me habla del sol, las universidades europeas estudian con ahinco, los sabios trabajan en sus gabinetes los, hombres buscan nuevos cauces para el progreso!

—Pues bien, prorrumpi yo, esa es otra idea que usted debe expulsar cuanto antes, si no quiere usted irse al centro de Europa y quedarse allí, definitivamente. Esos países están ahora mismo trabajando con ziao; las universidades y los laboratorios estudian y obran; los hombres buscan nuevos cauces... Si esto lo hubiese usted dicho hace algunos años, probablemente yo no replicaría nada. Pero ahora, ¿está usted seguro de que en esas universidades no se estudia la manera de educar a los hombres en la doctrina del odio, del ataque y del dominio a toda costa? ¿Está usted seguro de que en esos laboratorios de los sabios no se busca algún nuevo explosivo, algún modo de matar más diligentemente a los seres humanos...? Con sus francos al cuarenta y pico, Francia mueve sus tropas sobre la frontera para cobrar los gajes de la victoria; con sus marcos por los suelos y el hambre en las muchas hambres, Alemania rechina los dientes; van por el triunfo, arcomida por el sindicalismo revolucionario, pobre de economía, Italia, dirige la vista y las zarpas a los territorios cercanos; y en Viena, en Varsovia, en Petersburg, la miseria se mezcla a la indignidad... Nosotros, si usted quiere, no tenemos civilización, ya que usted se empeña en negárnosla.

Peró haga usted lo posible por ahondar en el sentido de la civilización; busque usted el nervio civilizado, o sea las ideas y los sentimientos del hombre frente al mundo y frente a los otros hombres. ¿Hay en España una aspiración popular de conquista, de represalia, de dominio? ¿Hay un sentimiento común de odio, de venganza, de querer matar a los extranjeros? La conciencia puede ausararse de ser pródigos con nuestro propio interés o de administrar nuestro bien con poca codicia; pero ningún pueblo del mundo nos aventaja en la pureza de nuestros sentimientos con respecto a los demás. Nadie está más libre de pecado que nosotros. Si esto no es útil en la vida, cuando menos es noble.

—Y así nos encontramos otra vez con la ley de las compensaciones... —En efecto!

José M. Salaverria.

El poeta ANTONIO MACHADO, busto de nuestro colaborador, obra de Emiliano Barral, que figura en la Exposición Nacional.



LA EXPOSICION NACIONAL DE GANADOS

Se ha clausurado la Exposición de ganados organizada por la Asociación de ganaderos del reino...

Ha sido la mejor de las organizadas hasta el día, por la concurrencia de expositores, por la calidad de los ejemplares...

Hay mucho de artificioso en la organización de estas exposiciones, pues generalmente se preparan con tiempo suficiente los ejemplares que han de ser presentados...

En fin de unas cosas y otras, y en general, de todos los asuntos relacionados con la ganadería, tratar desde estas columnas de La Voz de Soria, persona conocida en la provincia por su competencia y entusiasmo en estas materias.

Uno de los ejemplos, más alentadores que se han dado en esta Exposición ha sido el de las Diputaciones vascas, con un espíritu progresivo y corporativo vienen realizando una lenta y segura labor por el progreso de sus provincias.

En cambio, las instalaciones de Andalucía, eran de simples particulares, soberbias, con derroche de presentación y con un gran alarde de lujo; mucha ostentación pero poca eficacia y casi ninguna labor progresiva y social.

No digamos nada de la tan cacareada recria caballar, a cargo de un Curpo militar; de eso seguramente que se ha de hablar bien claro en este periódico y por la persona que hemos anunciado.

En fin de cuentas; que algunos pocos y modestos particulares, y alguna casa industrial y las corporaciones provinciales ganaderas, son los que han aportado algún hecho práctico y eficaz a nuestro progreso pecuario.

cias, entre las que despertó grandísimo interés la pronunciada por nuestro compañero de Redacción don Leopoldo Ridruejo, ingeniero Jefe del Servicio agrónomo de la provincia...

Burla burlando

Ecco cuniculi multi.

Los ganaderos de Soria, o cuando menos, una buena parte de los ganaderos, han dirigido al Excelentísimo Ayuntamiento, una solicitud pidiendo que sean extinguidos los conejos del monte de Valonsadero por el gran daño que causan a los pastos...

Confesamos nuestra ignorancia con un poco de rubor: creíamos que el conejo era un animal inofensivo, medroso, sin protervas intenciones, veíamos al leporido con profunda simpatía; sus largas orejas, suaves y graciosas; sus succulentas mazas; sus patriarcales costumbres, nos habían hecho formar el falso concepto de animal complementario de un sport o colaborador de los juegos de la niñez...

Por eso escuchamos desolados la lamentación del joven concejal cuando ante los acuerdos del Ayuntamiento exclamó el otro día: —Acabáis de dictar la sentencia de muerte para la ganadería!

Mot de la fin.

Después de los calores de estos días, han caído los chaparrones de rigor, y después de los chaparrones, ha vuelto el frío como era natural. Los gabanos, que ya se habían archivado, han vuelto a relucir...

CERVEZAS DORADA Y ALEMANA DEPÓSITO EL AGUILA EN SORIA PLAZA MAYOR, NÚMERO 6 Auxibio García

BREVIARIO

LE RÊVE.

Dedicación. Quiere darte, lectorcita soñadora, una versión mía, pequeña, de LE RÊVE de Zola.

Y encontrarás tu alma en el alma de Angélica. Así comenzará mi BREVIARIO. Tú recordarás la versión de LE RÊVE todos los martes y todos los viernes, con tus tijeras doradas.

Colectona y guarda estos recortes bordadorcita. En tus días otoñales los leerás con cariño. Leerás emocionada esta huella de LE RÊVE en mi alma y en mi temperamento, este pequeño brote de LE RÊVE dentro del corazón.

Capítulo uno.

Fue recogida entre la nieve por una humilde familia de bordadores que vivía en una casita pegada a los muros de la vieja Catedral de Beaumont.

Y encontró un día la leyenda dorada de Jacobo de Voragine.

Y la leyenda dorada cinceló la preciosa espiritualidad de aquella jovencita que al hacer su primera comunión se creía una muchacha cristiana de la iglesia antigua ofreciéndose al Señor.

A los 15 años era una adolescente encantadora.

Es cierto que ni la vida de encierro constante, ni la sombra de la vieja Catedral, ni la Leyenda de las bellas Santas le hicieron Angel.

Aún había rinconitos de pecado en su alma.

Yo hubiese querido tanto ser perfecta—decía.

Y era esencialmente humana. Y lo ignoraba todo. Sana y alegre.

De una belleza misteriosa y extraña. Así florecía su carne inocente y su alma casta y pura.

Capítulo dos.

Por la abierta ventana entraba cantando la fresca mañana de abril.

Una fuerte fragancia de acacias y de lilas ascendía del jardín del Obispo.

Angélica era ya una bordadora completa.

La seda y el oro se animaban misticamente entre sus manos elegantes y nerviosas.

Las personas entendidas comparaban sus virgencitas bordadas, con las ingenuas imágenes de los Primitivos.

Había en ellas la misma sinceridad de técnica.

Era igual la minuciosa perfección de los detalles.

Los bordadores que la prohibieron (los obispos Hubert) le encomendaban los trabajos más difíciles.

Y un día oyó la historia de la familia de Alto corazón.

Una vieja historia de reyes y de príncipes que habían realizado cosas extraordinarias.

(Sigue leyendo, lectorcita, el viernes próximo, este bello relato de ilusión. Ya verás cómo te hace llorar.)

Correo de la provincia.

Por buen camino.

Valdeavellito.

Un periódico nuevo, fundado por gente llena de brioso espíritu, de genios creadores, aparece en nuestra provincia: LA VOZ DE SORIA.

En el número primero de su publicación, se vislumbra algo nuevo; parece ser portador de teorías que se practican ya en países más tempranos que el nuestro.

Habrá quien opine, quien juzgue, quien diga, acaso: tenemos un periódico más... pero si solo sirviera para aumentar el número, se habrían equivocado los entusiastas iniciadores.

Yo, como en el pensar, no me atrevo a juzgar las cosas ligeramente, pero no tengo inconveniente en señalar que en el primer número hay mucha doctrina regeneradora, que marca camino de nuevo rumbo, no para Soria solamente, sino para nuestra España soñadora, que no conoce o que no sabe aplicar con provecho

el néctar y aroma de las sabias enseñanzas, de las ricas teorías, de los prácticos consejos de nuestra grande y despreciada intelectualidad.

Vayamos observando y pensando bien lo que nos han de decir los espíritus de ingenio y d' viveza con su fuerte voluntad, y llegaremos a disfrutar más tarde o más temprano las grandezas de los hombres dignos de los lugares que ocupan.

J. Ortego Gonzalo.

Oceania.

Ho y ha dado comienzo la tradicional novena que los devotos de este pueblo, dedican al glorioso San Antonio de Padua, cuya festividad se celebra el día 13 de los corrientes. Este año promete estar la fiesta muy animada, pues los labradores están muy satisfechos con el buen aspecto que presentan los campos esperando una buenísima cosecha, tanto de cereales, como de legumbres, tubérculos y demás hortalizas.

El día 2 del presente mes, contrajeron matrimonio los jóvenes Dionisio Delgado Gómez y la bella señorita de Fuentetoba, Rafaela Recio.

Fueron apadrinadas por la señorita Valeriana Gómez, prima del novio y por el joven Bernabé Recio, hermano de la novia.

Al acto, que tuvo lugar en el pintoresco pueblo de Fuentetoba, asistieron gran número de parientes y amigos de los desposados.

Verificada la ceremonia nupcial, fueron invitados los concurrentes a pasar el día en casa de los padres de la novia, celebrando un fausto suceso con todo género de diversiones y especialmente los jóvenes de ambos sexos que estuvieron bailando hasta altas horas de la noche.

El Corresponsal.

RETABLO

MUJERES.

Nos traicionan las mujeres a causa de la importancia que concedemos a su fidelidad. Si las despreciáramos un poco más, nos traicionarían un poco menos.

¡Que desencanto para esa muchacha cuando se llegue a enterar de que no era la vida la que giraba alrededor suyo, sino que por el contrario, era ella una de las infinitas moléculas que giraban alrededor de la vida!

Ese hombre que no tuvo más que una novia; que no conoció más que una mujer, que no trató más que a una mujer, ese hombre feliz, será un buen esposo y hará feliz también a su compañera. Perdonará todos los defectos y enaltecerá todas las buenas cualidades; si es tan egoísta, creerá que la única mujer perfecta es la suya; si no le es tanto, será los defectos de la mujer propia pero se consolará pensando que las demás también los tienen. Lo que—fehaciente—no sentirá es la tragedia de recordar en la caricia LA OTRA CABECITA, y en la mirada LA OTRA MIRADA y en la frase LA OTRA FRASE; todo lo de UNA OTRA formada poco a poco con los detalles vividos en muchas otras.

Hablaba tanto de sus honradas, que empezó a sospechar...

¡Oh la sericia cálida de su brazo desnudo en el roce fugitivo y sensual! Fue la revelación de la noche nupcial con perspectivas de cuando veneciano, con fuegos apagados y encendidos de pronto, con abandonos silenciosos, todavía llena la pupila de la imagen del placer retenido entre los párpados medio cerrados.

Toda cosa, toda persona, todo momento, tienen su color y su matiz. Y el secreto de la vida que es el secreto de la felicidad, atribuya solamente en llegar a ver y en saber dar el color y el matiz de todo momento, toda persona y toda cosa.

Sardago.

VIDA MUNICIPAL

La sesión de ayer.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

—Una carta de D. Joaquín de la Gándara se acordó pase a la ponencia encargada de desarrollar la proposición presentada para la construcción de casas en esta ciudad.

—Se aprobaron la distribución mensual de fondos para el mes de la fecha, el extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de mayo último y la liquidación presentada por el señor Administrador de Consumos de lo recaudado durante dicho mes.

—También se acordó que se abra concurso por un mes para que cuantos niños pobres lo tengan por conveniente soliciten las pensiones que ha de dar el Ayuntamiento para los estudios del grado de Bachiller o del Magisterio, teniendo por presentada ya la instancia de D. Francisco García.

—Se aprobaron varias cuentas y facturas.

—Con motivo de las instancias presentadas referentes al aprovechamiento de caza del monte Valonsadero, se acordó que dicho aprovechamiento salga a subasta.

—Acordó la Corporación contribuir con cien pesetas para festejar el tercer Centenario de la Canonización de Santa Teresa en el día aniversario de su venida a Soria.

—Se concedió el agua por contador a la casa número 2 de la calle de Numancia.

—Fueron aprobados los planos presentados por los herederos de D. Juan Carrascosa para reformar la casa número 72 de la calle de Canalejas.

—Conforme con lo informado por la Comisión se autorizó a don Juan Megino para colocar un toldo en la casa número 90 de la calle de Canalejas.

—Se marcó la alineación a que ha de sujetarse D. Sixto Morales en la Plaza de Acaña y calle del Salvador para edificar sus casas de la citada Plaza.

—De acuerdo con lo informado por la Comisión se reabrió la autorización concedida a D. Isabelo Marín en el año 1913 para edificar en el solar número 3 de la calle de Numancia.

—Se concedieron pensiones de lactancia a Román Díez y Francisco Chamarro.

NOTICIAS

Agradecemos a la Prensa local el saludo que en general nos dirige por la aparición de nuestro primer número.

El éxito del periódico en la calle, no pudo ser más lisonjero, pues el público nos favoreció hasta el extremo de agotar toda la edición. Fue tal el número de compradores, que nos vimos precisados a verificar una segunda tirada para los suscriptores de fuera de la localidad.

Sirva esta nota de explicación a nuestros suscriptores de la provincia que hayan recibido LA VOZ el domingo en vez del sábado.

El jueves último se desencadenó sobre los pueblos de Casarejos y Vadillo una formidable tormenta, arrojando verdaderas mangas de agua sobre los campos. A la entrada de los pueblos se formó un verdadero torrente formado por los arastres de varias calles. Corría el agua con tal ímpetu, que algunos

vecinos, para entrar en el poblado, tuvieron que valerse de sogas.

Afortunadamente, la cosecha no ha sufrido mucho.

Hemos tenido el gusto de saludar en Soria a nuestro distinguido amigo de Navaleno, D. Eugenio Mediavilla, que ha venido a la capital con el fin de consultar con varios médicos la dolencia que le aqueja a un hijo suyo de corta edad.

Celebraremos la pronta mejoría del enfermito.

En el pueblo de Calatañazor y durante la tormenta que cayó el día 1.º del actual, una chispa eléctrica mató al vecino Andrés Soria, en el paraje denominado la Asomada de Carrillo.

Bajo la dirección de D. Victorino Vinuesa, maestro de Vadillo, se ha establecido en la Escuela Pública de dicho pueblo una mutualidad escolar titulada «Infancia y su porvenir de Vadillo».

Han llegado de Madrid, de paso para su residencia de Cidones, don Julián Orden, señora é hijo Julián, acompañados de una bella y simpática hermana Ernestina Aparicio.

Anoche se reunió la nueva Sociedad de Pescadores bajo la presidencia de D. Simoriano de Marco, dándose lectura del Reglamento por que en lo sucesivo se regirá la nasiente asociación, que fué aprobado. Este reglamento será presentado hoy al Gobierno Civil para la superior aprobación definitiva.

El número de asistentes fue 46.

Tenemos a la vista...

En Francia los precios son muy firmes y sufran la influencia del cambio inglés.

Según nos manifiestan nuestros corresponsales, en general, el agua tan deseada por los labradores ha comenzado a caer en toda la Provincia, desencadenándose algunas tormentas. Con este auxilio, llegado tan a tiempo, los campos prometen abundante cosecha, ya que las excesivas tormentas han hecho en general poco daño.

Sabemos que la Comisión de festejos del Ayuntamiento tiene en estudio el procedimiento para evitar las aglomeraciones en las corridas de las fiestas de San Juan.

A tal efecto, se nos dice que se pretende prohibir la entrada en la Plaza a todo aquel que no sea portador de localidad, por lo que se proveerá de billetes a todos los vecinos en relación con el número de individuos de que se componga cada familia. Para ello se han pedido a los Alcaldes de barrio relaciones de todos los vecinos de las cuadrillas.

Al sobrante de las entradas se piensa poner un precio módico con el fin de dar cabida a los forasteros.

También se nos dice que la entrada se regularizará señalando previamente las puertas por donde deban entrar a la Plaza los vecinos de cada cuadrilla.

D. Román Cano Gómez, jefe de la Prisión correccional de Logroño, ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en la de esta capital.

Comunican de Suellacabras que en el agregado El Espino se quemó en la noche del día 5 una majada que encerraba 87 cabanos de ganado lanar, 7 cabras y 6 gallinas.

todo ello propiedad del vecino de dicho pueblo Salustiano Martínez. Se desconoce si dicho incendio ha sido casual o intencionado, calculándose las pérdidas en 3.235 pesetas.

El Juzgado Municipal entiende en el asunto.

Se alquilan espacios locales propios para almacén o cosa análoga.

En la imprenta de este periódico informarán.

Participan de Olvega que a las ocho de la mañana del día 4 al salir de celebrar una conferencia telefónica el joven de Borobia Jesús Gonzalo de 27 años, se encontró con su ex-novia Justa Martínez también de Borobia y de 25 años de edad, la que sin pronunciar palabra hizo tres disparos con una pistola automática al mencionado Jesús, resultando éste afortunadamente.

PERDIDA.—de unas gafas de niño, con estuche negro el domingo en la Alameda de Cervantes. Se gratificará a quien las presente a D. Gabriel Ortiz, Estudios 4.

Ateneo de Soria.—Para celebrar el tercer centenario de la canonización de Santa Teresa, el Ateneo de Soria ha organizado una solemne velada que tendrá lugar en el Teatro Principal el martes. En ella tomarán parte nuestro compañero de Redacción D. José Tudela, que disertará sobre «Santa Teresa en la Literatura»; D. Pelayo Artigas, sobre «Santa Teresa en Soria»; D. Alfredo Gómez Robledo, sobre «Las Moradas»; y D. Santiago Gómez Santa Cruz sobre «Santa Teresa, alma castellana». Tomará también parte en la velada la agrupación coral del Casino de Numancia.

En primera plana publicamos la fotografía del soberbio busto que el gran escultor sevillano Emiliano Barral ha hecho recientemente a nuestro predilecto poeta y entrañable amigo Antonio Machado.

Al publicar esta nota gráfica unimos el recuerdo de dos grandes amistades: la de Antonio Machado y la de Emiliano Barral, a uno y otro les envía LA VOZ DE SORIA un fraternal saludo.

Comunican de Valdeavellano de Tera haber sido detenidos los vecinos de Hinojosa de la Sierra Fernando Molina, Antonio Aranz, Teodoro Molina, Francisco Nieto y Petra Aparicio, por haber dirigido amenazas de muerte al vecino de dicho pueblo Victoriano Chamorro, guarda particular de la finca denominada «Antiguo señorío de Hinojosa» propiedad de don Aurelio González de Gregorio.

Los éxitos quirúrgicos del doctor Iñiguez van aumentando en las operaciones de las hernias extrínsecas con la que realizó el día cinco del actual al enfermo de Mérida, Víctor Rodrigo, que venía en condiciones alarmantes de peligro para su vida.

La operación practicada por el Dr. Iñiguez sabemos ha sido de consideración e importancia sobre todas las que lleva practicadas en esta temporada con sorprendentes resultados.

Felicidades al Dr. Iñiguez y a sus ayudantes Practicantes de este Hospital señores Pando y Martínez.

Tribunales.—En las últimas vistas celebradas por la Sala de esta Audiencia han recaído los acuerdos siguientes: causa contra Bernabé Delgado, por daños, juzgado de Agreda, sobreesamiento; contra Evaristo Andrés de Torrevente, por lesiones, juicio de faltas; y contra Pablo Sampedrano, juzgado de Medinaceli, por hurto, apertura de juicio oral.

Comunican de Yanguas que sobre las tres de la tarde del día 2, en el río Cidacos sita, denominada «La Ruada», apareció el cadáver del vecino de dicha villa Manuel Ordo de 77 años, que sin darse cuenta de la crecida de dicho río a causa de las últimas tormentas, fue arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado.

Ayer se celebró la tradicional romería del Santo Cristo de los Olmedillos, con excesiva concurrencia de gente de los pueblos vecinos por el temporal de lluvias reinante.

También la lluvia desolucio la fiesta que el barrio del Puente celebra tradicionalmente coincidiendo con la citada romería.

En Buitrago ha sido detenido el demente José Cabriada, que días pasados se escapó del Hospital de Soria.

Por la Comisión provincial se ha informado favorablemente el recurso interpuesto por D. Rafael Alvarez cura párroco de Navaleño contra acuerdo del ayuntamiento de dicho pueblo negándole el derecho al aprovechamiento de pinos.

También ha sido informado pero desfavorablemente el recurso del vecino de Navaleño Silverio Pérez contra providencia de la Alcaldía imponiéndole una multa por abandono de reses vacunas en las calles.

La Comisión Mixta de Reclutamiento ha fallado, entre otros, los expedientes siguientes:

Soria.—José Forcada, exceptuado por hijo de viuda; Maximiano Sanz, id; Pablo Calleja, soldado; Vicente García, corto totar; José Sanz Martínez, excluido temporal; Francisco Saneho Alvarez, exceptuado, y Juan Alonso López, excluido temporal.

San Esteban.—Bonifacio López, hijo de sexagenario impugnado por pobreza; soldado; San Leonardo.—Agustín Sala. Id. id. soldado.

Hemos tenido el gusto de saludar el aférez de la Guardia Civil nuestro amigo D. Eusebio Martínez, que ha venido desde Nador donde presta sus servicios.

Ha terminado brillantemente su carrera de Maestro, nuestro buen amigo D. Manuel Carbó, al que deseamos mucho acierto en el ejercicio de su delicada profesión.

Por razones de salud, nuestro querido compañero en la prensa D. Eduardo de Obregón, se retiró de las lides periodísticas por ahora, dejando de colaborar en los periódicos en que lo hacía.

Lamentamos la forzosa retirada del amigo y compañero.

En Berlanga de Duero, en vista de la sequía pertinaz, comenzaron las rogativas a Nuestra Señora de Carrascosa, celebrándose la novena correspondiente.

También en Agreda había comenzado antes de la abundante agua que ahora cae la rogativa a la Virgen.

Ayer se cumplió el primer aniversario de la muerte de la virtuosa señora doña Carmen Garganta de Enciso.

Con tan triste motivo hemos saludado a nuestro buen amigo don Saturno Enciso, hijo de la finada, a quien en unión de su respetable familia enviamos sentido pésame.

Las comunicaciones telefónicas de Soria con Madrid, Zaragoza, San Sebastián y otras capitales son tan deficientes que tendremos que renunciar a la celebración de conferencias.

Según nos informan, la causa es debida al empleo de hilos de hierro del servicio telegráfico por carecerse en esta olvidada provincia de conductores telefónicos de cobre.

Los proyectos para establecer buena comunicación telefónica están hace tiempo en la Dirección general del ramo.

Ocasión es de que nuestros representantes en Cortes se ocupen de gestionar la rápida implantación de tan importante y beneficiosa mejora.

En el número próximo trataremos ampliamente esta cuestión.

Mañana saldrán para Madrid con objeto de asistir al banquete organizado por los elementos de la unión liberal nuestros amigos los Diputados Provinciales D. Rafael Sanz de Robles y D. Eloy Marqués.

Anoche pasó por la estación de Aros de Jalon con dirección a Barcelona S. M. el Rey acompañado del Presidente del Consejo. De Soria, salió el Gobernador civil D. Luis Posada a ofrecer sus respetos al Monarca con quien conversó unos minutos. Esta mañana ha regresado a Soria el Sr. Posada.

Cabrió la línea casi toda la guardia civil de la Provincia que a tal efecto se movilizó.

Esta tarde ha caído sobre la capital, gran cantidad de agua. Las calles, principalmente la de Canalejas eran verdaderas torrenteras. En la calle del Terrial, se han inundado varias casas debido a que las alcantarillas eran insuficientes para contener el agua. Ha sido menester abrir un boquete en la pared del Espolón para solucionar la inundación de las casas de D. Manuel Ruiz y contiguas.

CULTOS

Nuestra Señora del Carmen.

Los días 11, 12 y 13 se celebrará en el Convento del Carmen, solemne triduo en celebración del tercer centenario de la canonización de Santa Teresa, predicando el Prior del Convento de Carmelitas del Burgo, el P. Guardián del Convento de los P. P. Franciscanos y probablemente también el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

El martes se celebrará para final del triduo solemne procesión.

P. P. Franciscanos.

Los días festivos se celebrarán misas a las 6, 7, 8, 9.

Los días laborables a las cinco y media, 6, 7, y 9.

Santo Domingo.

Continúa la novena de San Antonio. Los días 9, 10, y 11 habrá sermón por el P. Guardián de los Franciscanos en el ejercicio de la tarde. El día 11 misa solemne a las 10 de la mañana.

MERCADOS

(De nuestros corresponsales)

Berlanga de Duero

Se ha cotizado trigo a 17'50; cebada a 15; avena a 10; arropa patatas a 3 pesetas; y doce huevos a 1'75. Las alubas se cotizan a 30 y las blancas superiores a 33. La tendencia sigue siendo a la baja.

Almenar

Las cotizaciones de los graneros habidos en el mercado dan el resultado siguiente: Trigo 17 pesetas, y huevos 2 pesetas.

Rioseco

Trigo a 18 pesetas, cebada a 11; centeno a 14; avena a 9'25 arroba de patatas a 2'50; docena de huevos a 1'85. Tendencia a la baja. Llevamos seis días de lluvia; hoy ha caído exceso de agua con perjuicio de los sembrados. Para los tardíos los beneficios.

Otros mercados

El temor del riesgo de la cosecha ha contenido la baja del trigo, pues si bien su demanda sigue siendo casi nula

la oferta se ha retraído también pues los labradores ante el riesgo de quedarse sin cosecha quieren retener lo que les queda del año pasado: Valladolid cotiza a 74 y 74'50 reales, Palencia a 70; Medina a 76, y Aranda a 74. En cebadas en general resulta flojo el mercado por estar abandonado. Valladolid cotiza a 40 y 41 reales y Aranda a 50. En harinas, está paralizado. Santander da la extra a 64 y la inferior a 57 y 58 pesetas, Tarra-gona a 77 la de fuerza, extra blanca a 68 y la tercera a 53. Barcelona la extra a 66 y 67'50 la núm. 2 de 64 a 65'50, las segundas a 38'35; las tercerillas a 33'33 y las cuartas a 31'66 saco la extra fuerza núm. 1 con sacs, la toma a 75.

INFORMACION TELEGRAFICA

Información de esta mañana.

El conflicto del "metro"

Madrid, 6, 8 m.—Agrávese el conflicto planteado en las obras del Metropolitano de Alfonso XIII. De no solucionarse el miércoles, los obreros han acordado en la Casa del Pueblo ir a la huelga en la referida fecha.

El Rey a Barcelona.

Madrid, 6, 8 m.—Anoche salió el Monarca para Barcelona con el fin de visitar la exposición que allí se celebra. En el camino han tomado numerosas precauciones. A una comisión de señoras que pensaba salir a esperar al Rey al apeadero de Gracia, se les ha advertido que no se detendrá allí.

Martínez Anido ha salido a esperar al Monarca hasta el límite de la provincia. El Rey visitará la exposición y esta mañana asistirá en la iglesia de Santa Ana a la misa que se dirá en sufragio de González Tablas.

Es probable que D. Alfonso visite el día 19 la región de las Hurdes, acompañado del duque de Miranda.

De Londres ha salido para París, la Reina Victoria.

El separatismo catalán

Barcelona, 6.—En la segunda sesión, que ha celebrado la conferencia catalana, se han vertido gravísimos conceptos para España.

Al discutirse la 5.ª ponencia que trata del Estado catalán, y defendido el señor Rovira, se admitió enmienda en el sentido de que la forma de Gobierno sea republicana. En con el señor Carrasco dijo que la única patria de los catalanes es Cataluña y aprobó enmienda en el sentido de que no se hagan gestiones cerca del Estado español, pues Cataluña hallase en guerra con ese Estado. El concejal republicano por Reus Sr. Lopera propone a los afiliados el ingreso en el partido republicano, motivando el escándalo de los nacionalistas.

Maciá pidió la formación del Estado catalán, convocando asamblea constituyente; a lo que se opuso Suné, provocando gran escándalo y rechazándose la propuesta que Maciá hará pública en el órgano de la conferencia.

Las sesiones de Cortes.

MADRID, 6.—En el Congreso se aprobó el presupuesto de Estado. El de Gracia y Justicia es impug-

nado por el Conde de Santa Ingracia. Le contesta por la Comisión Ordoñez, y se levanta la sesión.

De Africa.

MADRID 6.—Comunica el Alto Comisario que no hay novedad en todos los territorios. En Melilla, el Kert se ha desbordado produciendo daños en los aduanares. De Larache dicen que en breve se repatriarán los regimientos de Bailén, Constitución, Cuenca, Ingenieros y Artillería.

Cogida de Algabeño.

JEREZ, 6.—En la corrida de ayer fué cogido el espada Algabeño. Sufre una herida de 20 centímetros de extensión en el muslo derecho, de pronóstico reservado.

Información de la tarde
Las negociaciones con Francia.

MADRID 6 4 t.—Francia ha devuelto el expediente de negociación del tratado comercial hispano-francés incluyendo en él observaciones que han de traducirse en nuevas concesiones por España.

Sanjurjo-Riquelme?

Reunidos los representantes nombrados por el general Sanjurjo y el coronel Riquelme para dirimir la cuestión personal surgida entre estos, convinieron en que la solución no ha de buscarse en el terreno de las armas.

Francia y América.

MADRID 6 4 t.—Se ha celebrado en Verdún con asistencia de monsieur Poincaré Mr. Herryez, Embajador de los Estados Unidos y otras personalidades la solemne entrega de la medalla de oro que América ofrece a la ciudad heroica. En el acto hizo el representante de América fervientes votos por la duración de la paz y monsieur Poincaré elogió el brillante comportamiento de las legiones norte-americanas durante la guerra y recordó que las justas indemnizaciones reclamadas por los aliados no han sido todavía satisfechas por Alemania que obliga a Francia a sostener un ejército inútil, cuando su único deseo es conjurar el peligro de una nueva guerra.

MARRUECOS

MELILLA, 6, 4 t.—Bombardamos duramente poblado Sidi-Yagut, sorprendiendo a la guardia enemiga e incendiando tres caseríos. En Tazarut, los aviadores militares, continuaban bombardeando los acuartelamientos de Ain Baida y Altain ocasionando cinco muertos y varios heridos.

TANGER.—En el domicilio social de la cruz roja se verificó solemne y la imposición de la medalla de plata a la Presidenta de la junta de damas Srta. Esperanza Orellana. Presidieron el acto el obispo de Peser y el cónsul de España.

ALHUCEMAS.—Es esperada la escuadrilla de sumergibles compuesta de Isaac Peral, B-1 y B-15 que hoy ha zarpado de Málaga. También se espera al acorazado España que va a relevar al Alfonso XIII. Se asegura que en breve se verificará importante operación militar que influirá de modo decisivo en la paz.

Los conflictos obreros.

OVIEDO, 6, 4 t.—El jueves se someterá al referendun la fórmula propuesta para solucionar el conflicto minero.

BILBAO, 6, 4 t.—En la asamblea que han celebrado los obreros metalúrgicos, ha sido rechazada la fórmula propuesta por el ministro a base de la merma en los jornales. La huelga sigue en pie.

VARIAS NOTICIAS

Madrid, 6-4 t.—Finis ha manifestado que en su presupuesto no admite economías, pues trata de intensificar correos, telégrafos, sanidad y de aumentar la Guardia civil.

LISBOA.—Un formidable incendio ha destruido el almacén de transportes marítimos. Las pérdidas son grandísimas.

MAQUINAS

se venden de coser, bordar y hacer medias de la acreditada marca WERTHEIM y piezas de recambio para toda clase de máquinas.

También se arreglan todas las máquinas por antiguas que sean, estando encargado de todo ello como representante, el ex-jefe de Singer, Juan P. Zapata, Calle del Teatro, número 3, Soria.

Muy pronto abrirá esta casa un establecimiento, en el que expondrá al público grandes existencias de máquinas, con personal encargado de dar instrucciones para el manejo de ellas así como también para bordar y hacer medias. No confundirse: Juan P. Zapata, Teatro, 3, Soria.

Imprenta Sucesor de F. Jodra.—SORIA.

AL CERRAR

¿Lenin moribundo?

Madrid, 6 5 t.—Noticias que legan de Berlín dicen que Lenin ha sufrido una congestión cerebral y encuentra en estado alarmante. Litvinoff y Radek que habían ido a Alemania a negociar la extensión del tratado de Rapallo a todas las repúblicas soviéticas han regresado súbitamente a Moscú llamados por telégrafo.

Vapor a pique.

Madrid, 6-5 t.—Se recibe la noticia desde Buenos Aires de que el vapor «Villafra» que llevaba a bordo muchos turistas, se ha ido a pique. Se calcula en 90 el número de víctimas.

MOENETA

RIPIOS DE ACTUALIDAD

Los grupos liberales creen providenciales, que son los sucesores del feliz homogéneo Gobierno, que Sánchez Guerra eterno preside por honor de los honores. Y mire usted por donde, ese tranquilo y confiado Conde, viendo a los liberales celebrando en banquetes colosales el fruto apetecido, mirando perspicaz a las alturas dice melosamente enternecido: ¡No las quiero comer! ¡No están maduras! (duras)

Esto no hay quien lo entienda.

Al fin de la contienda, dicho mejor, de las operaciones, resulta confirmado que todo lo ocupado gastando tantas vidas y millones en nuestro militar Protectorado, no llega, a lo que antes del desastre, ya estaba conquistado.

¡Lecciones aplastantes nos proporciona el necho!

(La historia, por despecho, naufraga avergonzada en el Estrecho).

Bernabé Herrero.

PELUQUERIA MODERNA
MATIAS CUEVAS
Sillones americanos.—Gran confort.—Estufa de desinfección.—Servicio esmerado.—Abonos mensuales.—Servicio a domicilio.

MANUEL CACHO
Camas de marra e-tiio In-gles de todos los tamaños.
Venta exclusiva en Soria:
HIJOS DE SANTIAGO LAS HERAS
COLLADO 59.

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y AQUETERIA
DE
Anastasio Sánchez
Canalejas, número 58.—SORIA
Acabo de recibir un gran surtido en lanillas para trajes de caballero y señora, a precios muy económicos.
Tengo cortes para trajes de caballero, desde 10 pesetas en adelante.

Marín y Cabeza
ZARAGOZA
Plizas de recambio para toda clase de máquinas agrícolas.
Hilo sisal legítimo. Precios económicos.
Informar: Manuel Cacho.
SORIA

LA VENECIANA
ZARAGOZA
Fabrica de Espejos, vidrieras, artísticas de colores, vidrio y cristal.
Informes y presupuestos a su Representante en Soria:
DON JOSE VIGEN VILA

LA ESTRELLA,
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Seguros de incendios.—Accidentes del trabajo y seguros de cosechas.—Capital desembolsado: 10.000 000 de pesetas.

Domicilio social: Madrid.—Avenida del Conde de Peñalver, número 18 (Edificio de su propiedad.) Subdirector en Soria: DON FELIX GRANADOS.—Canalejas, número 47.

IMPRENTA
SUCESOR DE F. JODRA

PLAZA MAYOR, NÚM. 14—SORIA

ESPECIALIDAD en trabajos tipográficos a dos tintas. Tarjetas visita, cartas, recibos, talonarios, facturas, esquelas funeral, recordarios, participaciones de nacimiento y enlace. Trabajos comerciales, notas de pedido, listines, registros de talones, abonares, etiquetas de envío, id., para farmacias, envolturas para chocolates, caramelos y cuantos trabajos se encarguen. Libros, folletos, revistas, etc., etc.

LA VOZ DE SORIA
BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

vecino de
se suscribe por un año (1) a LA VOZ DE SORIA cuyo importe de pesetas (1) abonaré a la presentación del recibo correspondiente.

Dirjase en sobre abierto franqueado con un sello de dos céntimos al Administrador de LA VOZ DE SORIA.—Plaza de Aguirre, número 4, bajo.

GANADEROS

Pedid para esquila vuestros ganados las renombradas máquinas esquiladoras STEWART que dan un 80 por 100 de economía y rendimiento.

MONTAVO Y REDONDO.—SALAMANCA.—Fabrica de sacos de todas clases y tamaños.

LA INDUSTRIAL LICORERA.—ZARAGOZA.—Licores y aguardientes de superior calidad a precios sin competencia.

Detalles, presupuestos, notas y pedidos al representante en Soria, D. Alejandro Costa, Plaza Mayor, número 2.

UN CUENTO
El héroe de Robledal

Robledal del Monte, se enorgullece de cantar entre sus hijos al hidalgo D. Pedro Nolasco de Hinojosa, cazador famoso, tanto, que sus paisanos le dieron un mote altivo que él ostentaba bizarramente como si tratara de un título ganado en las cruzadas: Le llamaban Don Humberto.
Rival de este Nemrod de Robledal era Don Manuel Romero, gran cazador también pero oscurecido por el preclaro nombre de su paisano. Frente al soberbio homenaje de ser llamado Don Humberto el Sr. Romero solo podía, obtener de las gentes un don Manolo insipido y familiar, apenas denotaba un poco de estimación burlona.
Siempre andaban ambos cazadores de picadillo, pues Don Pedro era de continuo más atortunado que Don Manolo, y por eso los venturosos hijos de Robledal, escucharon un día con asombro y regocijo la noticia fausta y sensacional, don Manolo había desafiado a Don Humberto a singular combate cinagético, apostando mil pesetas, galardón de la contienda para el que saliera vencedor!
Amaneció cuando en el casino de Robledal, cien brazos armados de copas de aguardiente se levantaban a un tiempo:
—¡Por el futuro complot de Robledal! ¡Por el héroe de este día!
Don Humberto y don Manolo, avanzaron por entre las dos filas de robledalenses formados en guardia de honor, cruzaron la portalada, ganaron la plaza y allí se separaron, orientándose cada cual por opuesto sendero.

Don Humberto, el probable vencedor según los augures, se internó en la sierra y recorrió monte y valles, con afán febril. A las doce del día, desesperado y hambriento, se sentó a almorzar al margen de una fuente. Había disparado veinte tiros y llevaba el morral vacío. ¿Era inverosímil tan torpe azoramiento en tan experto cazador? ¿Preparad el ánimo a la decepción más desoladora! Don Humberto tiró el morral al suelo con rabia, y exclamó con preciosa ingenuidad.
—¡Pero que todos los días me ha de pasar lo mismo!
Luego echó más piedras en el morral por si alguien le vale, y almorzó.
A las tres de la tarde, un pastorcillo llevó la noticia al casino donde los notables de la vida permanecían en sesión.
—¡He visto a don Humberto en las barrancadas con el morral tan lleno que no podía tirar de él, y me he encontrado a don Manolo durmiendo bajo un árbol.
Los notables, se miraron con asombro, pero luego se encogieron de hombros.
—¡Bih! Don Manolo es un chusco pero incapaz de una chuscada que le cueste mil pesetas. O este hombre está equivocado, o don Manolo ha perdido el juicio.
Mientras tanto, en lo más abrupto de la sierra, en la cueva de las cabras don Humberto conversaba con el Gato famoso cazador furtivo, quien vaciando de piedras el morral del hidalgo, lo llenó con diez y ocho hermosos conejos, recién cazados en el monte próximo por el furtivo cazador. El final de la conversación fue el siguiente:
—Ya va V. despachado, mi amo.
—Toma tú los diez duros prometidos.
—¡Vaya rumbo! Gracias.
Don Humberto salió cautelosamente de la cueva, trepó al camino y emprendió muy ufano el camino de la villa.

En el Casino, llenando la portalada y aun extendiéndose por la plaza, los robledalenses esperaban la llegada de los contendores.
Primero llegó Don Humberto jodeando bajo el peso de su morral y entró triunfalmente en el casino. A poco, llegó Don Manolo. Su gesto desmayado y su morral vacío, provocaron risas, burlas y aun silbidos.
Don Humberto y don Manolo se sentaron frente a frente en una mesa colocada en el centro de la sala de Casino, toda iluminada como en noche de fiesta: los notables de la villa rodearon la mesa.
Don Humberto, que no podía coordinar la cara impavida de su contrario con su morral vacío, comenzó impaciente.
—Yo he cazado diez y ocho conejos. ¡Uhh! de asombro acogió esta declaración, porque en Robledal escasean los conejos.
—También yo he cazado mucho—respondió calurosamente don Manolo.
—¿Y dónde está esa caza?
—Ya vendrá. Me pesaba mucho, y un amigo se ha encargado de traermelo. Pero mientras tanto, aquí traigo pruebas de lo que he cazado.
Abrió don Manolo su morral, sacó un pequeño paquete, lo desenvolvió y ante la sorpresa de todos, sacó diez y ocho rabos de conejo.
Una carejada acogió estas palabras, se propagó a la portalada, y llegó a la plaza.
—¡Don Humberto ha cazado diez y ocho conejos, y don Manolo, ha cazado diez y ocho rabos!
Y un reguero de risas circulaban desde la sala del casino a la Plaza.
—Yo he dicho que mi caza vendrá. Mientras tanto, veamos esos conejos que ha cazado don Humberto.
—Aquí están!—gritó el interesado—

Así es preciso que presente V. los suyos para ganar la apuesta! y de dos puñadas, echó los conejos sobre la mesa.
—Pero don Humberto observó don Manolo cachazudamente, esos conejos de usted, no tienen rabo.
—¡Cómo!
Dos o tres manos, brillantes revolieron el montón de conejos.
—¡En efecto: estos animales tienen el rabo cortado!...—¡No hay uno solo que tenga rabo!—exclamaron todos.
—Por lo cual—añadió impasible don Manolo—si don Humberto quiere saber dónde están mis conejos, es preciso que él también nos diga dónde están sus rabos...
Y en medio de la estuporación general, don Manolo tomó un rabo y un conejo, hizo ademán de untar de saliva las heridas y pagó el rabo en su sitio...
Todas las miradas convergieron interrogantes y acusadoras en don Humberto; pero éste, había visto potente en todo su horror la traición del Gato, y ya no vio nada más, cayó desmayado.
Don Humberto cerró los palcos. Antes de amanecer, logró salir disfrazado del casino y de la villa, líquido sus bienes por poder y nadie ha vuelto a saber nada en Robledal del glorioso don Humberto.
¿Encontráis demasiado inverosímil y grotesco este héroe? Pues héroes como el de Robledal, abundan por el mundo: se lo falta alguien que les sorprenda y les corte el rabo a sus hazanas...
HAMLET GÓMEZ.